

“ALGO NUEVO ESTÁ NACIENDO”

Navidad es esa fiesta grande y antigua que todos esperamos con ilusión, pero que siempre es nueva porque nuevo es el nacimiento. Cada año nos llega con desafíos diferentes y novedosas esperanzas. ¿Cuáles son los desafíos y esperanzas para esta navidad 2009?

San Pablo en la lectura de la noche de Navidad nos pide tres cosas: “vivir en esta vida con templanza, justicia y piedad”. Tit.2,12

- En la tremenda crisis económica en que estamos, la invitación a la **templanza** lleva el nombre de **sobriedad, austeridad y delicadeza** con los pobres, que son los más desafortunados. A ellos van nuestras miradas pasando por Jesús, que nace pobre y humilde en Belén: “Él, que siendo rico se hizo pobre por nosotros a fin de enriquecernos con su pobreza”. Así estaremos anunciando algo nuevo y estaremos mejor preparados para compartir solidariamente nuestros bienes, para **que a nadie le falte el pan dulce de la fraternidad en la mesa de Navidad.**

- Recuperemos el **gozo y la alegría**. Se nos han ido desgastando. A muchos les cuesta sonreír. La tristeza y el desánimo tienden a consumirnos. La agresividad está a flor de piel. Razones no faltan, ciertamente. De nuevo la invitación es a ir al Pesebre. Allí recuperamos nuestra dignidad. Allí se fortalece la Fe y Esperanza en el Salvador que viene, para vivir como hombres y mujeres **piadosos** y ver las huellas de Dios en cada corazón humano y en cada situación histórica. Que algo nuevo está naciendo lo decimos **sonriendo. Recuperemos en esta Navidad el gozo y la alegría en el Señor.**

- La brecha de la separación entre los que tienen mucho y los que tienen poco se ha ido acentuando aquí y en el mundo entero. Los brotes de corrupción han aparecido a distintos niveles. Hay desamparo y sospechas para los emigrantes. Es esperanzador soñar con una **Navidad en Justicia**. Al darnos cuenta que la puerta del Pesebre está abierta para todos,



pastores y magos, nos llena de alegría y nos anima a soñar. Querer la igualdad y justicia para todos los habitantes del mundo es el deseo de los corazones nobles. **Disfrutemos una Navidad de puertas abiertas para los marginados y emigrantes.**

*Esta Noche Buena nos inunda de paz al saber que Dios optó por la **Sencillez**, se rodeo de **Cantos y Alegría** para que, en Él, seamos todos una Familia.*

Solidaridad y Misión.

¿CÓMO ES UN EDUCADOR/A CLARETIANO?



Los Colegios Claretianos de España han culminado el proceso de un Taller para describir la Identidad del Educador Claretiano Seglar y los rasgos de su Pedagogía. El Taller se inició en noviembre de 2005, y ha concluido en Vic del 9 al 13 de noviembre de 2009, con la 4ª y última edición del "Curso-Taller sobre la identidad del Educador Claretiano". Han participado más de

140 educadores en el proceso, siendo en esta última edición 35 participantes, de 18 Colegios de las tres ramas de la Familia Claretiana que tienen Centros Educativos en España.

El rastreo de la Identidad del Educador Claretiano se realizaba desde cuatro fuentes: desde la experiencia del propio educador seglar participante, desde la experiencia de los fundadores de los tres institutos -a través de sus escritos-, desde la experiencia de las generaciones anteriores -a través de los documentos congregaciones y de las conclusiones de diversos encuentros- y desde el contraste con el Ideario de los Colegios de la Familia Claretiana de España, elaborado por todos los directivos de los Centros Educativos Claretianos.

PROFESIONES PERPETUAS

Profesión Perpetua Andrei Andreichenko

El 11 de Octubre de 2009 el estudiante Claretiano Andrei Andreichenko de la Provincia Claretiana de Santiago (España) emitió sus votos perpetuos de manos del P. Provincial Manuel Alfredo Tamargo cmf. Andrei nació en la hermosa ciudad siberiana de Krasnoyarsk (Rusia). Su despertar vocacional fue acompañado por los misioneros claretianos presentes en aquella hermosa región desde los años 90. Luego de hacer el Noviciado en España, regresa a San Petersburgo para continuar su formación en San Petersburgo. Actualmente vive en la comunidad claretiana de Krasnoyarsk.

¡Felicidades Andrei!



Profesión Perpetua de Samuel Sueiro

El pasado 8 de diciembre la Comunidad y Parroquia Claretiana de Vallecas se vistió de fiesta para compartir con el misionero-estudiante claretiano Samuel Sueiro la alegría de su Profesión Perpetua emitida en manos del P. Provincial Manuel Tamargo. Sus padres, hermanos, misioneros claretianos, amigos y feligreses disfrutaron de la hermosa celebración litúrgica y de un ágape fraterno. Samuel nació en Pombeiro, Lugo. Ingresó al seminario en los Negrales el año 2002. Hizo su noviciado y primera profesión en Loja y después de los estudios filosóficos y teológicos en Colmenar Viejo, Madrid, llegó destinado a la parroquia claretiana de Vallecas en Septiembre de este año 2009.

¡Felicidades Samuel!

CLARETIANO MEDIADOR EN EL CONFLICTO COLOMBIANO

El trabajo del claretiano P. Darío Echeverry por la paz en Colombia, que lleva a cabo la Iglesia y que busca la reconciliación entre todas las partes involucradas en el conflicto, sigue adelante bajo la propuesta denominada 'Acuerdo Nacional por la Paz y la Reconciliación'. Según publica el periódico de Colombia El Tiempo, el padre Echeverry busca consultar directamente a la gente sobre qué alternativas quiere para lograr el fin de la guerra. "Lo que pretendemos es escuchar a todos los sectores, conocer sus iniciativas y definir una gran propuesta nacional que recoja lo que los colombianos creen que puede ser la alternativa para conseguir la pacificación del país", asegura el claretiano.

Que la Iglesia no asuma sola este proceso, sino que la gente sienta la iniciativa como propia y que la lidere es uno de los propósitos fundamentales de este acuerdo señalado por Echeverry, Y para ello, ya ha llevado a cabo una decena de conversaciones con diferentes sectores del país, como centrales sindicales, rectores de universidades, ONG, indígenas, congregaciones religiosas o partidos políticos.

Una vez estén definidas las propuestas que los colombianos consideran que pueden llevar a la paz, se hará un documento que confían en que se convierta en asunto de debate. Finalmente, estos mínimos para la paz y la reconciliación serán entregados a los aspirantes presidenciales. "El propósito es incidir en la convivencia de los colombianos, incidir en la agenda legislativa y en la de los candidatos", resume Darío Echeverry.



UGANDA. NUEVO CENTRO DE FORMACIÓN PROFESIONAL

Los misioneros claretianos, presentes en Kiyunga desde 1996 han puesto en marcha un Centro de Formación Profesional. Es



un paso adelante para los nativos de Kiyunga la apertura de este nuevo centro "St Claret". Se pretende capacitar a los jóvenes para que puedan afrontar responsablemente su futuro mediante la formación académica y profesional que permita disponer de ingresos, y tener una formación moral.

La parroquia de Kiyunga ha organizado el pasado 15 de octubre las celebraciones del Día de la Mujer. Este es un evento anual que se realiza de forma rotativa entre las cinco parroquias que constituyen el Decanato de Budini. Nuestros hermanos de África del Este nos invitan a visitar su blog:

www.cmfeastafrica.wordpress.com

CON LAS COMUNIDADES ASHÉNINKAS

"Desde hace un buen tiempo la Delegación de Perú tenía el compromiso de abrir una nueva posición misionera en una zona necesitada de evangelización, junto a comunidades alejadas, pobres y necesitadas del primer anuncio del evangelio". Por ello, un domingo de ramos del 2007, los claretianos nos responsabilizamos de la atención pastoral de la zona. Pipena Pako (dame la mano, en ashéninka).

"La Provincia de Atalaya se halla ubicada en la parte central del departamento de Ucayali al Sur Este de la ciudad de Pucallpa. Tiene una extensión aproximada de 38924 km2. La surcan los ríos Tambo y Urubamba que en su confluencia dan lugar al río Ucayali. La capital Villa Atalaya, es una ciudad en rápido crecimiento, cuenta con unos 33,800 habitantes. La población nativa representa el 65% de la población. Estas Comunidades se hallan ubicadas en los márgenes de los ríos Urubamba, Ucayali y sus afluentes. Entre las más conocidas están los Shipibos, Conibos, Piros, Yaminahuas, Machiguengas, Ashánincas y Ashéninkas". "El objetivo que nos hemos propuesto con esta presencia misionera es la evangelización de 50 comunidades, en su mayoría pobladas por nativos ashéninkas, en los márgenes de los ríos Unini y Ucayali, mediante el anuncio explícito

de Jesucristo. Queremos promover una pastoral nativa integral en la Parroquia de Atalaya, para que nuestra Iglesia sea una comunidad evangelizada y evangelizadora, signo del Reino y fermento de una sociedad solidaria, libre, justa y reconciliada".

P. Juan Carlos Bartra, cmf.
Superior Mayor de Perú



REHABILITACIÓN Y DESARROLLO EN KANYAKUMARI

En Diciembre de 2004, tras el tsunami, Fundación PROCLADE en colaboración con los Misioneros Claretianos de la India iniciaron las labores de emergencia para la población afectada en el Estado de Tamil Nadu. En el Año 2005 comienza la gestación del plan de desarrollo integral de Kanyakumari, el cual se desarrollaría en 3 fases. Han sido muchas las colaboraciones que se



han recibido para llegar al punto actual del proyecto, la finalización de la tercera de sus fases. Todas esas contribuciones han sido importantes para poder conseguir el objetivo inicialmente planteado: la rehabilitación y el desarrollo integral para los habitantes del poblado de Kanyakumari. El este objetivo se ha cumplido mediante la construcción de 400 viviendas, dos centros de apoyo al estudio, una guardería, centros de capacitación y empleo así como gracias a la ilusión, apoyo y trabajo de la comunidad de Kanyakumari.

Agradecemos a todas las personas e instituciones que habéis colaborado con nosotros para hacer posible este segundo Tsunami, esta vez de solidaridad.

UN ACERCAMIENTO A LA MISIÓN DE PARÍS

Dos son las misiones de atención a los migrantes de lengua española que la provincia de Santiago tiene en Europa: Zúrich y París. En París, la Iglesia o Misión Española, proclamada más tarde Parroquia de Lengua Española, existe como tal desde el año 1914. Había sido construida por los Carmelitas a finales del S. XIX, en 1898 y abandonada a los pocos años a causa de las leyes más bien anticlericales de la Francia del momento. Al quedar vacante, el Estado Español, bajo la influencia del Rey Alfonso XIII y de su capellán, la compró al Estado Francés para el servicio de los muchos españoles que ya había en París y alrededores. Desde 1913 la responsabilidad pastoral de la Iglesia española en París se encomendó a los misioneros claretianos

Actualmente queremos seguir siendo una Parroquia Misionera. Queremos ser una iglesia que ACOGE, porque cuanto mejor sepamos acoger a más gente podremos llegar llevando el mensaje de Jesús. Queremos ser una iglesia que CELEBRA los sacramentos ayudando a vivirlos desde su sentido más profundo. Queremos ser una iglesia que ANUNCIA la Palabra por medio de la catequesis, los encuentros Padres, confirmación, grupos de Biblia y de oración, cursos prematrimoniales, página web, hojas semanales... Queremos ser una iglesia que ENVÍA

EN MISIÓN a través de los consejos pastorales y asambleas parroquiales, grupos "Pajera Joven", grupos solidarios "Comité Oscar Romero" - SICSAL, pastoral de la salud, grupos de conserjes... Queremos ser una iglesia que SIRVE a través del Servicio Social con ofertas de trabajo, de la Asistencia jurídica a los migrantes, de los cursos de francés, del ropero, del apoyo al grupo de Alcohólicos Anónimos, de biblioteca... En definitiva, un ámbito creyente para personas creyentes, que siguen orando al Dios de la vida en la lengua que hablaron sus padres.



SEMANAS MISIONERAS... SIENTE SIN FRONTERAS



Con el objetivo de despertar, alimentar y acompañar el espíritu de solidaridad y misión claretiano, varios colegios y parroquias de Gijón, Valencia, Valladolid, Segovia, Zamora... celebraron sus semanas misioneras durante los meses de Octubre y Noviembre.

El lema entorno al cual giraron fue: "Sentir sin fronteras de corazón". Testimonios de misioneros y misioneras seculares y religiosos, materiales educativos, presentaciones de vídeo y fotos sobre las misiones de la provincia.. todos los medios fueron buenos para celebrar y renovar nuestro carisma. Así nos cuentan sus actividades los voluntarios de Fundación PROCLADE en Valencia:

"Con motivo de la celebración del Día del Padre Claret, PROCLADE VALENCIA, llevó a cabo una serie de actividades en el Colegio Claret de Benimaçlet. Durante la semana del 19 al 23 de Octubre estuvo abierta al público una interesante exposición denominada ENFOQUES. Tomando como base una serie de fotografías realizadas en varios países de África y Sudamérica, se intenta profundizar en los graves problemas que allí padecen. Esta exposición estuvo complementada con otra de Artesanía Africana. Todos los alumnos del colegio la visitaron acompañados por sus profesores, participando activamente con sus comentarios y realizando con ello una labor de sensibilización."

CHEQUERA 2010. CAUCE DE TU SOLIDARIDAD MISIONERA

Crisis; desde hace varios meses, es una de las palabras que más se oye en casi todos los ámbitos de nuestra vida. Ciertamente son malos momentos para muchas personas y familias en nuestro país, situaciones duras que nos afectan y nos preocupan. Pero la crisis afecta con más dureza a millones de personas que, por otro lado, viven desde hace demasiado tiempo en una especie de crisis permanente. En algunas zonas esta crisis se convierte en crisis humanitaria, alimentaria...

Desde "Solidaridad y Misión" -antes lo conocíais más por "Misiones Claretianas"- y Fundación PROCLADE (Promoción Claretiana de Desarrollo) trabajamos para que esta situación no se convierta en una CRISIS DE SOLIDARIDAD. Hoy más que nunca se necesita de ese "óbolo de la viuda" que hace posible un mundo más justo, más generoso, más hermano. Por eso, fieles a la cita, o presentamos vuestra chequera. Y decimos "vuestra" porque sois vosotros quienes lleváis años trabajando, codo a codo, con nosotros, en docenas de proyectos que pretenden colaborar, de forma muy sencilla pero constante, en la consecución de este sueño, el de un mundo más solidario y más justo, un mundo más hermano.

PROYECTOS MISIONEROS 2010

Solidaridad y Misión -Misiones Claretianas-
Fundación PROCLADE

Claretianos de la Provincia de Santiago



“ÁFRICA CUESTIÓN DE VIDA, CUESTIÓN DEBIDA”



La agrupación REDES, a la que pertenece Fundación PROCLADE, presentó a comienzos del mes de Noviembre la campaña 'África cuestión de vida, cuestión debida' ante los medios de comunicación y el público en general a través de un desayuno de prensa y un concierto solidario con el objetivo de acercar la realidad de este continente con una mirada nueva y positiva a la sociedad española, organizaciones civiles y responsables políticos.

El acto de presentación a los medios de comunicación contó con la presencia de Javier Ojeda cmf, portavoz de la Campaña; Ramiro Viñuales, portavoz de REDES; Chema Caballero, misionero javeriano y Carlos Collantes, miembro de CONFER.

La Campaña pretende promover la consecución de los Objetivos del Milenio, (ODM) en África, especialmente los relacionados con los Servicios Sociales Básicos (salud, educación, agua y saneamiento), a pesar de la actual "crisis" que nos afecta y les afecta a los africanos.

Para ello se han creado unos materiales con información actual y contrastada desde el terreno, avalada por muchos años de trabajo en el ámbito de la cooperación al desarrollo, que pretenden convertirse en una herramienta eficaz de movilización, que sirva asimismo para contribuir a la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, especialmente los relacionados con los Servicios Sociales Básicos.

Distintos medios de comunicación se hicieron eco de la noticia: Elmundo.es (solidaridad), Forum Libertas, Cope.es, y Mundo Negro.

“LA GRANDEZA DE MI AGOSTO EN PARAGUAY”

«Señor, oh mi Dios, bendice al Paraguay: que reine la paz, el amor, la igualdad».

Ha sido especial. Porque todo era sencillo. Porque no hubo motivos para la euforia o para la exageración. Se me desmontaron las ideas previas, las imágenes que llevaba en mi maleta. Tan sencillo y tan real como la vida misma: ahí reside la grandeza de mi agosto en Paraguay. Y esa es la tarea con la que quise volver a mi día a día de Madrid: sencillez de corazón («sencillez» y «corazón»).

Poder compartir la fe con aquellos cristianos, celebrar vivamente la eucaristía, visitar lugares significativos de su historia... han sido momentos novedosos y especiales para un joven misionero como yo. Eso sí, el mejor viaje: llegar al corazón de algunas personas bien humildes y encontrar abierta la puerta. Pero si tengo que destacar una experiencia, diría convencido que la de orar trabajando. Muchas de las mañanas en que visitábamos enfermos, la realidad que veían mis ojos pedía a gritos una oración. Fueron mis oraciones más intensas, más sencillas y más sinceras. Cuántas veces tarareaba para mis adentros aquella melodía del ofertorio: «Señor, oh mi Dios, bendice al Paraguay». Sencillamente agradecido, oro al Padre para que la lenta semilla del amor madure sin prisa pero incansable en aquella gente.

Samuel Sueiro, cmf



DANDO A CONOCER LA GRAN RIQUEZA SUBMARINA



"Este es el segundo año que participamos en el programa **V o z N a t u r a** (www.voznatur.com) que depende la Fundación del diario La Voz de Galicia. Es a nivel autonómico, con 45.000 participantes. Somos la única Parroquia que participa. Este

segundo curso hemos optado por reproducir el ecosistema marino de la costa del sur de Galicia. Para ello hemos adquirido un acuario de agua salada marina de 500 litros, (el soporte y el cierre lo hemos construido nosotros) que se ha situado en los bajos de nuestra Parroquia. Los niños de la etapa de preadolescentes son los que se encargan de su mantenimiento (limpieza de filtros, skimer, alimentación...) La idea es dar a conocer la gran riqueza submarina que tenemos en nuestras costas, para poder cuidarla y conservarla. Cada grupo, además, hace un estudio de las especies que conviven en este microecosistema (estrellas de mar, erizos, nécoras, centollos, caramuxos, anémonas, cangrejos hermitaños, camarones...) Estas especies las recogemos también personas de la parroquia que practicamos el submarinismo.

Tenemos previsto una salida al parque natural de las Illas Atlánticas para todas las familias de la comunidad parroquial que lo deseen".

Miguel Tombilla, cmf.

UNA PANADERÍA CONTRA LA DESNUTRICIÓN INFANTIL

La desnutrición infantil es un problema extendido en los suburbios de Lima (Perú). Para combatirlo, Fundación PROCLADE promueve una panadería en la región, donde alumnos del colegio Toribio de Luzuriaga y Mejía puedan formarse en temas de nutrición. Concretamente, la panadería se ha construido en el mismo terreno del colegio, con el objetivo de alimentar a 1.000 niños de entre 5 meses



y 11 años de edad que estudian en este centro de la capital peruana. Para ello, se elabora un pan con nutrientes específicos que complementan la alimentación de los más pequeños. Pero esta panadería no sólo lucha contra la desnutrición infantil. Además, también sirve para que los escolares de más edad aprendan un oficio al que puedan dedicarse al terminar sus estudios.

NAVIDAD MISIONERA EN FAMILIA (CELEBRACIÓN)

(Todos los miembros de la familia se reúnen en torno a la mesa para la Cena de Navidad. En un lugar destacado se colocará una Imagen del Niño Dios, o el Misterio, y una Vela. Se reparten las lecturas y oraciones..)

Papá.- En el nombre del Padre, del Hijo y del espíritu Santo... Hoy es un día hermoso para nuestra familia. Esta cena nos recuerda el día en que Dios se hizo como nosotros. Nació pobre y pequeño. Cada Navidad Dios nace entre nosotros. Gracias, Señor, por aquel milagro. Gracias; Señor, por estar juntos y querernos. Recordemos aquel acontecimiento.

Lector.- San Lucas nos lo cuenta así: “María, la esposa de José, estaba embarazada. José subió con Ella para inscribirse en el censo... Estando allí le llegó el momento del parto y dio a luz a su hijo primogénito. Lo envolvió en pañales y lo acostó en un pesebre, porque no habían encontrado sitio en la posada.” “ Había unos pastores por la zona que cuidaban sus rebaños. Un ángel del Señor se les presentó. La gloria del Señor los rodeó de resplandor y ellos sintieron miedo. El ángel les dijo: - no tengan miedo. Les traigo una Buena Noticia, una alegría para todo el pueblo: hoy les ha nacido en la ciudad de David el Salvador, el Mesías y Señor. Esto les servirá de señal: encontrarán un niño envuelto en pañales y acostado en un pesebre. En ese momento el ángel se unió a otros ángeles que

cantaban: ¡ Gloria a Dios en el cielo y en la tierra paz a los hombres amados por él! Palabra de Dios.

Mamá.- El cielo se llenó de luz y canto. La alegría se apoderó de los corazones de José y María. Los pastores recuperaron la esperanza.. Y el mundo recibió la paz.... Como familia en esta noche queremos abrir nuestro corazón al Señor y recibir de él luz, alegría, paz y esperanza y ser misioneros de la Navidad.

Señor, bendícenos con la luz de este Cirio de Paz que ahora encendemos. Pasará de mano en mano y terminará en la ventana para que sea el anuncio de que en este hogar ha nacido el Salvador. (se enciende el Cirio y mientras se va pasando de mano en mano se canta: Noche de Paz.... Se coloca en la ventana u otro lugar donde se pueda mostrar....).

BENDICIÓN. (Todos)

Señor Jesús,

Tú eres amor y vida. Paz y alegría.

Has querido nacer como todos nacemos, de una mujer.

Has elegido una humilde morada abierta y clara.

Haz que nuestra familia y las del todo el mundo sean en verdadero santuario de vida y amor.

Haz que tu gracia guíe

los pensamientos y las obras de los esposos, hacia el bien de sus familias.

Haz que los niños sean semilla de esperanza y los jóvenes encuentren apoyo para su crecimiento.

Bendice, hoy y siempre, nuestro hogar y nuestro pan.

Que seamos pan y esperanza

para quienes no lo tienen.

Amén



MISIONES CLARETIANAS (SOLIDARIDAD Y MISIÓN) Y FUNDACIÓN PROCLADE

C/Conde de Serrallo, 15 - 28029 MADRID - Tel 913 14 7 8 71 Fax 91 323 26 74

Correo-Electrónico: solidaridadymision@claretianos.es

Página Web: www.fundacionproclade.org

También puedes informarte en:

VIGO - Pontevedra: C/ Honduras, 7 - CP. 36204 Tel 986 410 715
ZARAGOZA C/San Antonio M. Claret, 9 - CP. 50005 Tel 976 402 210

PARA ENVIAR TUS DONATIVOS

Transferencia bancaria: Nº de cuenta BSCH: 0049-3283-52-2414988043

Giro en Cuenta Corriente Postal: Misiones Claretianas - 28029-MADRID

Nº de cuenta BBVA: 0182-9012-11-0200703125

Entrega personal o Giro Postal: Misiones Claretianas C/ Conde de Serrallo, 15 28029 - Madrid

